



Les Hôpitaux
Universitaires
de STRASBOURG

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 6 février 2023

Les HUS, centre de formation pour une nouvelle technique chirurgicale mini-invasive d'ablation de l'utérus

L'équipe chirurgicale du pôle de gynécologie des HUS organise des sessions de formations à une nouvelle technique d'ablation de l'utérus et/ou des ovaires appelée vNOTES (Vaginal Natural Orifice Transluminal Surgery). La prochaine aura lieu le 10 février au CMCO.



La nouveauté réside dans une technologie combinant la coelioscopie et la voie vaginale. La première permet de visualiser, d'avoir accès à des structures anatomiques et de sécuriser les gestes opératoires, et la seconde évite les cicatrices abdominales.

Pour les patientes, l'opération est plus précise, plus rapide et entièrement réalisée sous contrôle endoscopique. Elles ont moins recours à des antalgiques, leur durée d'hospitalisation est réduite et elles peuvent rapidement reprendre une activité normale.

CONTACT PRESSE

Claudia SIEGWALD

03 88 11 62 87

presse@chru-strasbourg.fr

La technique *vNOTES*, en plein essor, nécessite une formation des chirurgiens sur une journée avec immersion au bloc opératoire. En 2022, 340 chirurgiens ont été formés et plus de 300 sont actuellement en attente de formation. Les HUS ont d'ores et déjà pu réaliser 110 interventions de ce type.



Pour l'heure, cette technique est indiquée pour des pathologies bénignes telles que les fibromes, l'adénomyose (l'endométriose interne à l'utérus), la ligature des trompes et les kystes ovariens. Elle peut également être proposée pour une chirurgie de réduction des risques à des patientes porteuses de gènes du cancer du sein (BRCA1 ou 2).



Les HUS font partie des 5 centres de formation avec les CHU de Clermont Ferrand et de Rouen, le CH d'Issoire, Les hôpitaux privés Le Bois (à Lille) de de Provence (à Aix en Provence).



A PROPOS DES HÔPITAUX UNIVERSITAIRES
DE STRASBOURG (HUS) :
**EXIGENCE ET INNOVATION
AU SERVICE DU PATIENT**

Premier employeur d'Alsace, les HUS sont composés de cinq établissements. Ils assurent une mission de soin mais également de recherche et d'enseignement. Leur spécificité de Centre Hospitalier Régional Universitaire (CHRU) leur permet d'assurer aussi bien des soins courants à la population de Strasbourg et de ses environs, que de prendre en charge des patients aux maladies complexes ou rares issus de secteurs géographiques plus éloignés.

Les HUS en 2021, ce sont :

- ▶ 800 000 consultations
- ▶ 259 greffes
- ▶ 5 825 accouchements
- ▶ 11 637 personnels, dont 2 846 médecins
- ▶ 1 210 professionnels formés dans les 6 écoles et instituts